

in einer engen, von hohen Bäumen umsäumten Bucht und zog sein leichtes Fahrzeug nach sich ans Ufer, wo es hinter dem Rohrgewächs wohl verborgen lag. Er wagte es nicht, ein Feuer anzuzünden, weil der Rauch desselben ihn den Piraten (Seeräubern), wenn anders die Leute in der Schaluppe solche waren, sogleich verraten haben würde; sondern nachdem er von seinen mitgebrachten Vorräten so viel als zu seiner Sättigung hinreichte, zu sich genommen, begab er sich auf die Wanderung nach Osten, um sich so unbemerkt wie möglich der Schaluppe zu nähern. Aber die Aufgabe, welche er sich gestellt, war ungleich schwerer, als er sich's gedacht hatte. Wie klein sah ihm dieses Bonacca aus, wenn er es von den Höhen auf Nuatan betrachtete, und wie ganz anders kam es ihm vor, als er jetzt mit seinen noch immer geschwächten Füßen durch Dick und Dünn, bergauf, bergab, den vermeintlich unbedeutenden Raum durchwandern sollte. Er hatte, um zu seinem Ziele zu gelangen, zwei Tage und den größten Teil von zwei Nächten gebraucht, denn an vielen Stellen war der Wald und das Buschwerk so dicht zusammengedrängt, daß er auf Händen und Knien fortzuschleichen mußte, wobei er freilich manchmal, weil ihm das Laubdach die Aussicht nach Sonne und Sternen verschloß, auf bedeutende Umwege geraten sein mag. Endlich lichtete sich der Wald, der Blick auf das Meer wurde frei; die Gegend des Strandes, an welche der Wanderer gekommen war, mochte etwa eine halbe Stunde weit von der Bucht entfernt sein, in der die Schaluppe vor Anker gelegen war.

Mit großer Vorsicht bestieg unser Insulaner eine kleine Anhöhe, von welcher aus er die ganze Bucht überschauen konnte; diese aber war leer; das Schiff mußte während der Zeit seiner mühseligen Fußreise abgesegelt sein. Er stieg hinab in die Nähe des Ufers, und tiefermüdet von seiner Hand- und Fußreise setzte er sich nieder, lehnte seinen Rücken an einen Baumstumpf, mit dem Angesichte nach Osten, gegen das Meer hingewendet, nach welchem er hier eine weite, freie Aussicht hatte. Er befand sich noch nicht lange in dieser ruhenden Stellung, da überwältigte ihn der Schlaf. Dieser mußte ein sehr tiefer gewesen sein, denn als er durch das Knallen mehrerer Musketenschüsse erwachte, da